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■宁波银行专栏

科技赋能 金融服务精准直达企业
面对经济环境和行业发展趋势的变

化，宁波银行在金融管理部门指导下，始终

以服务实体经济为根本出发点，以为客户

创造价值为落脚点，以科技赋能为经营着

力点，推动金融科技与银行管理融合，探索

金融科技在金融服务环节中的应用，努力

实现金融服务靶向服务，让金融活水精准

直达需求企业，从而有效加大金融支持力

度，实现银企共发展。

用金融科技服务小微企业
宁波银行致力于服务好中小企业，

2006年就设立了专门的零售公司条线服

务小微企业，目前全行服务小微企业的业

务人员超过2500人。

宁波银行在不断提升小微企业服务人

员的专业性的同时，借助金融科技做好小

微企业客户大数据分类和分析，分门别类

地做好对小微企业融资的支持，并提供现

金管理、国际业务、票据业务等一系列综合

金融服务，全方位服务好小微企业。

金融科技和大数据技术大大提升了小

微企业融资效率。宁波银行推出的快审快

贷产品，融资企业全流程线上申请，银行

“云评估”系统自动评估，即便是首贷客户，

最快也可以实现三天内放款。宁波银行快

审快贷产品已入选人民银行金融科技创新

监管试点首批应用名单，是惟一一个入选

的城商行金融产品。

用国金业务服务进出口企业
宁波银行经营区域内进出口企业众

多，随着汇率、利率波动的加速，企业对

银行专业服务的需求越来越迫切。目

前，宁波银行在国金业务上形成了自上

而下的专业团队，能够根据市场变化，

及时为客户提供汇率管理的趋势判断

和服务方案，帮助客户规避汇率、利率

波动风险。

宁波银行借助金融科技，推出“外汇

金管家”系统，在帮助进出口企业规避汇

率风险的同时，打破时空限制，支持夜盘

交易、自助交易，实现进出口企业与不同

国家的交易对手不间断交易，帮助客户更

好地把握市场行情和机会。

在国家外汇管理局宁波市分局大力

支持和悉心指导下，宁波银行成为“全国

跨境金融区块链服务平台”首家直联银

行，其外汇业务专业平台——“外汇金管

家”直联接入跨境金融区块链平台后，出

口融资服务全面提速，企业只需几步简单

的操作，最快30分钟就能获得贷款。2020

年6月，宁波银行通过应用国家外汇管理

局区块链平台“企业跨境信用信息授权查

证场景”，通过数据模型自动核算授信额

度，创新推出“出口微贷”，为企业提供无

抵押、纯信用贷款，这款产品全线上操作、

全自动审批，努力让更多客户获得更高质

量、更加便捷的金融服务。

本报讯（记者 房伟）昨天
上午，市人大常委会举行重点
类督办建议办理“三见面”座谈
会，就王数、孙竹影和宋达军三
位市人大代表提出的4个建议
进行面对面沟通交流。

三位市人大代表在市十五
届人大五次会议期间提出了4
个关于加快专业服务业、现代
服务业和服务业新业态新模式
发展的建议，由市委常委、市政
府常务副市长陈仲朝领办，市
人大常委会副主任李谦督办，
市服务业发展局主办，市委组
织办、市委宣传部等13个单位
协办。

近年来，我市服务业发展
总体保持平稳较快发展态势，
但存在总体规模偏小、产业机
构不尽合理、亟待转型升级等
问题。对此，王数等代表对发
展短板进行了剖析，并对加快
服务业高质量发展提出了明确
定位，实现错位发展、提高产业
竞争力增强辐射能级、推进制
造业与服务业深度融合等对策
建议。

座谈会上，市服务业发展
局等汇报了建议办理情况并
与人大代表现场互动。今年
4 月，市委市政府联合印发
《实施“3433”服务业倍增发
展行动方案》，旨在着力构建
以“3433”为重点的现代服务
经济体系，进一步做强现代贸
易、现代物流、现代金融等产
业，文化创意、旅游休闲、科技
及软件等加快向专业化和价
值链高端延伸，餐饮服务、健
康养老、物业租赁等加快向高
品质和多样化升级，并积极培
育运动健身、高端培训、家庭
服务等细分产业。

市服务业发展局等相关部
门表示，下一步将夯实发展基
础，培育发展潜力，借助长三角
优质资源，发展高端商务服务
业和文化产业，深化“两业融
合”试点，推进宁波制造向“宁
波创造”转型，实施服务业特色
品牌塑造行动，支持灵活用工
平台、网络货运平台发展等，推
进我市服务业发展各项工作见
实效、提质量、出亮点。

双东坊社区作为我市最早的
拆迁安置小区之一，于1993年建
成交付，总面积17.6万平方米，其
中绿化面积6.11万平方米，由原
来的翠柏、翠竹、翠中、翠西4个小
区组成。

该社区共有居民楼95幢，250
个楼道，总户数3725户，户籍人口
6500余人，常住人口1万余人，外
来人口和老年人口均占40%。从
规模上看，这是江北区今年启动
改造的老旧小区中体量最大的。

记者在小区走了一圈，发现
小区外墙、幢与幢之间有不少电
线。由于楼道没有防盗门，楼道
内乱张贴现象严重，楼道内的布
线也显杂乱。小区内的绿化带
上，见缝插针停有不少车辆。

“我们小区存在停车位紧
张、楼道墙面脱落、楼道‘飞线’
充电、地面绿化缺失、无楼道防
盗门、道路破损低洼易积水、监
控数量不足、屋顶漏水等问题，
这次改造，居民对这些问题要求

改造的意愿强烈。”双东坊社区
相关负责人韩优波说。

以停车位紧张为例，双东坊
社区现有停车位450个。据统计，
小区平时有800辆左右的车，高峰
时甚至接近1000辆，可见停车位
与车辆之间的矛盾十分突出。“在
小区改造中，我们在征求居民意
见的基础上，开辟宅间停车位，这
样一来，有望将停车位增加至800
个左右。”

这次改造，双东坊社区有望
提升居住品质、环境卫生、配套
设施等，主要改造内容为屋面改
造、楼道改造、新增防盗门、小区
门禁系统智能化改造、新增停车
位、电瓶车集中充电桩、绿化梳
理、新增景观小品、提升改造三
大主题公园、增设小区监控及智
能化设备等。

据悉，双东坊老旧小区改造
总投资约5280万元，涉及总建筑
面积约17.6万平方米，计划年内
完工。

江北规模最大的老小区改造项目启动
涉及总建筑面积约17.6万平方米，计划年内完工

昨天上午，江北双东坊社区铁路西侧沿线绿化带前，挖
土机隆隆作响，停车位改造正如火如荼进行中。“改造后，这
里将新增 75 个停车位，有助于缓解我们社区的停车难问
题。”双东坊社区党委书记沈伟峰说。

记者从江北区文教街道了解到，双东坊社区老旧小区改
造已正式启动。这是江北区今年16个老旧小区改造项目中，
规模最大也是投资金额最大的老旧小区。

“我在这个小区住了20多年
了。看了小区改造效果图，我和很
多老邻居的想法是一致的，很期待
小区变美的样子。”社区业委会主
任张兴华笑着说。

根据改造方案，小区总体规
划是打造“一带、三核、七里坊、多
节点”。

具体来说，“一带”就是一条健
康漫步带，通过这条漫步带，将小
区的三大景观公园连通起来，成为
居民休闲健身步道。

“三核”就是打造小区的三大
主题公园，在现有的翠柏、翠西和
大白象公园的基础上，进行改造提
升，分别打造邻里园、偕老园和童

趣园三大主题公园。
“七里坊”就是通过道路划分

和景观配置，形成七个不同主题的
住宅组。

“多节点”即街道交通节点，改
造小区现有的公共节点，在健康漫
步带的基础上，增加景观停留空间，
增加居民休闲活动和交流空间。

“具体的改造方案细节，我们
将根据居民需求随时进行调整。
例如，居民提出公园里设置的休闲
座椅能多一些；小区居民老年人居
多，希望休闲椅能有靠背等，我们
将收集这些意见，融入到老旧小区
改造方案中。”沈伟峰说。

记者 周科娜 通讯员 王思远

打造“一带、三核、七里坊、多节点”

改造总投资约5280万元

加快服务业高质量发展
市人大常委会
举行重点类督办建议办理“三见面”座谈会

“邻里园”效果图（以实际改造效果为准）


